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Política “No pueden obligar a hacer un trabajo. Si alguien quiere trabajar una 
jornada completa, o quiere trabajar una mediajornada o no quiere 

trabajar y descontar de su renta, es libertad individual” 
Álvaro Llancaqueo, Colegio Médico. 

  

Leonardo Carrera Zambrano 
contactordiarioconcepcionel 

  

Diputados dela bancada del Par- 
tido por la Democracia (PPD) pre- 
sentaron un proyecto de ley que 
obliga a los profesionales y esta- 
blecimientos públicos de salud a 
atender a pacientes por bono afilia- 
dos al Fondo Nacional de Salud (Fo- 
nasa), bajo la modalidad de “libre 
elección”. 

La idea es que los especialistas 
estén suscritosal convenio de Fona- 
sa para atender dentro del sistema 
público, buscando ademásla prohi- 
bición de que estosatiendan defor- 
ma preferencial a pacientes de Isa- 
pre y particulares, por sobre los 
usuarios del fondo estatal. 

Quienes quedarían excluidos de 
esta propuesta sonlos funcionarios 
del sistema de salud que hayan he- 
choatencionesa pacientes de Fona- 
sa durante 10 años ininterrumpi- 
dos desdela firma del convenio. Más 
aún, aquellos especialistas que ob- 
tuvieron su grado académico con 
becas o concursos públicos del Es- 
tado, podrán estar librados de la 
obligatoriedad luego de 15 años de 
prestaciones de servicios a pacien- 
tes del fondo público. 
Aludiendo al compromiso del Eje- 

cutivo tras el “perdonazo” a las Isa- 
pres, con respectoa fortalecer Fona- 
sa, el principal gestor del proyecto, 
el diputado del distrito 26" Héctor 
Ulloa(PPD-Ind) justificó la propues- 
ta en que “no pueden existirmédicos 
que solamente atiendan por Isapre 
o, peor aún, médicos que solamen- 
te atiendan en forma particular”, 

      

Apoyo en la Cámara 
La propuesta deaplicar obligato- 

riedad delos especialistas aatender 
porbono de Fonasa -enla queseen- 
cuentra afiliado más del 85% de la 
población-muestra tener un apoyo 
transversal entre representantes de 

  

  

la zona en la Cámara Bi 
Desde la bancada oficialista, el 

diputado Felix González (Indepen- 
diente) sostuvo que “me parece que 
esuna obligación ética por un lado, 
que tiene que traducirsea una obli- 
gación legal de atender a cualquier 
persona, sea cual sea el sistema de 
salud que la persona tenga”. 

“Por supuesto quees un problema 
muchas veces, sobre todo con espe- 
cialistas que no atienden por Fona- 
sa, y algunos que tampoco atien- 
den por Isapre y solamente atienden 
demanera particular. Eso aleja la sa- 
lud demuchas personas”, declaró el 
diputado. 
Asus palabras se sumó la parla- 

mentaria Maria Candelaria Aceve- 
do(PC), quien apoyó igualmentela 
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Congresistas locales coinciden 
con iniciativa de obligar a 
médicos a atender por Fonasa 
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el Colegio Médico expuso su rechazo al proyecto. 
  

propuesta -la que aún debe pasar 
por la Comisión de Salud de la Cá- 
mara Baja-, argumentando que 
“más allá de las iniciativas parla- 
mentarias que puedan surgir, lo que 
necesitamos es que todos los acto- 
res empujen para fortalecerel siste- 
ma de salud pública y así dar res- 
puesta alos múltiples requerimien- 
tos de los usuarios y usuarias. 

  

Eric Aedo (DC), por su parte, ar- 
gumenta su postura favorable a la 
discusión en la forma en la que, se- 
gún afirma, pueda contribuir en la 
reducción delaslistas deespera yla 
faltademédicos especialistas 
es una medida que hay que apo 
y hay que alentar, y ereo que es una 
idea que vaa generar respaldo den- 
tro dela Cámara de Diputados, yes 

    

  

  

  

    

una discusión que hay que abrir 
ahoraya”. 

Por otro lado, las opiniones no 
cambian mucho desde los sectores 
opositores. Marlene Perez (UD) si 
bien destacó queel proyecto estáen 
una etapa temprana de discusión, 
puntualizó que “hoy tenemos una 
grave crisisen materia desalud, y sí 
bien esimportante defenderlaliber- 
tad del trabajo delos profesionales 
dela salud, también es esencialase- 
gurar que Fonasa cuente con la 
condiciones ylosincentivos ne 

aer alosmédicosa aten- 

  

  

  

s 

    

riosparaal 
dera 

  

us usuarios”. 
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También a favor de la propuesta 
del PPD estuvo la diputada Karen 
Medina (ex PDG), quien señalando 
el estado de colapso delsistema alu- 
dido, argumentó que “es necesario 
dar claridad quenecesitamosa doc- 
tores que quieran atender por Fona- 
sa, y siesto no está siendo de forma 
voluntaria, creo que hoy día es ne- 
cesario abordar algunaley queobli- 
gue a quela atención (de los profe- 
sionales de la salud) sea también 
por Fonasa, donde está la mayoría 
delos chilenos”. 
Porúltimo, Roberto Arroyo (PSC) 

indicó que, sí bien es preferente al 
afirmar que la responsabilidad so- 
cial de las empresas de salud se 
mantenga de forma voluntaria, “si 
no existe ese gesto, estoy de acuer- 
doenque para teneracreditación se 
les exige atender con todos sus es- 
pecialistas a personas con bonos 
Fonasa. Basta de quelasalud sea un 
negocio yno un derecho para quie- 
nes están más alejados de solucio- 
nes para sus problemas de salud”. 

“Esperamos quelos centros priva- 
dos y quienes ejercen de manera 
privada también contribuyan en la 
solución a este tema tanimportan- 
te para nuestra sociedad especial 
mente los más necesitados”, decla- 
ró el diputado Social Cristiano. 

   

Colmed 
Desdedondeel proyecto deley no 

tienebuenas impresioneses depar- 
te de Álvaro Llancaqueo, presiden- 
te regional del Colegio Médico, acu- 
sando la propuesta presentada por 
el PPD de “inconstitucional”, ya que 
tal ycomo afirma, “vulnera laliber- 
tad detrabajo”. 

El infectólogo argumenta su pos- 
turasobrelalibertad delos médicos 
especialistas en atender en Fonasa, 
Isapre o de forma particular. Por 
consiguiente, los pacientes de Fona- 
sadeben, por definición, seratendi- 
dos enel sistema público. “No pue- 
den obligara hacer un trabajo. Sial- 
guien quiere trabajar una jornada 
completa, o quieretrabajar una me- 
dia jornada o no quiere trabajar y 
descontar desurenta, eslibertadin- 
dividual”, declaró. 
Adicionalmente, elinfectólogo se 

resiste ala propuestaparlamentaria 
debido a que afirma que el sistema 
desalud públicanocuenta con una 
falta de funcionarios que atienden 
apacientes de Fonasa, ya que según 
señala, ya hay una cuota amplia de 
médicos especialistas que prestan 
atención de manera voluntaria a 
usuarios del fondo estatal. 
Delmismo modo, Llancaqueose- 

hala que, debido ala norma vigen- 
te,no hayunareal necesidad de una 
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ley que obligue a los funcionarios a 
atender a pacientes de Fonasa. “Una 
delas cosas que establece la Cons- 
titución esque debe haber una retri- 
bución justa al trabajo realizado, y 
porlotanto,esa obligatoriedad ni si- 
quiera necesita una ley, basta que pi- 
dan que se hagan”, señaló. 

Desde esta perspectiva, el presi- 
dente regional del Colmed se mos- 
tró más favorable a una alianza pú- 
blico-privadadelos funcionarios de 
la salud, dados sus resultados en 
emergencias sanitarias, como la 
ocasionada durante la pandemia 
del Covid-19. 

Del mismo modo, afirma que 
desde el Colegio Médico se planteó 
un plan de 3 años para designar 
fondosexclusivos para atención de 
pacientes en lista de espera, priori- 
zando los casos más urgentes o de 
carácter crítico, además de crear un 
ente fiscalizador. 
“Quehaya una cantidad derecur- 

sos destinadosa hacer estos proce- 
dimientos y que estos procedimien- 
tos, además, se hagan y se controle 
queel dinero se gastóeneso.Queno 
segasteen la comisión, en lasubco- 
misión o en burocracia, por así de- 
cirse”, expresó Llancaqueo. 
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Cámara Baja: 
introducen calificación 
jurídica de “Ausente por 
Desaparición Forzada” 

Reconocerjurídicamentealasvíc- 
timas de desaparición forzada du- 
rante la dictadura cívico militar de 
Chile. Esa esla finalidad del proyec- 
to aprobado porla Sala de la Cáma- 
ra y enviado a segundo trámite. 

Dicha calificación jurídica “im- 
porta el reconocimiento por parte 
del Estado de Chile de que la perso- 
na fue víctima de alguna forma de 
privación de libertad obra de agen- 
tes del Estado o de personas o gru- 
pos de personas que hayanactuado 
con suautorización o aquiescencia, 
seguida dela negativa a reconocer 
dicha privación de libertad o del 
ocultamiento dela suerte oel para- 
dero de la persona desaparecida, 
sustrayéndola delaley duranteel pe- 
ríodo comprendido entre el 11 de 
septiembre de 1973 y el 10 de mar- 
zo de 1990”. 

En apoyo a la calificación, se crea 
unregistro electrónico, público y gra- 
tuito, denominado “Registro de per- 
sonas ausentespordesapariciónfor- 
zada” Estará a cargo del Servicio de 
Registro Civile Identificación. Suob- 
jetivo será dejar constancia y dar 
cuenta dequetales personas poseen 
dicha calidad. 

La propuesta, adicionalmente, 
regula el contenido, fuentes y con- 
formación del Registro. También 
norma el contenido de la inscrip- 
ción donde, por ejemplo, se consig- 
nará el nombre de la persona, su 
nacionalidad, fecha de nacimiento 
y edad efectiva o aproximada dela 
persona al momento de la desapa- 
rición. Igualmente, seincluirá la fe- 
chaen quelapersona fue arrestada, 

detenida, secuestrada o privada de 
libertad de cualquier otra forma. 

Asimismo, se precisan los efectos 
delaincorporación enel Registro yla 
administración deesteinstrumento. 

Porúltimo,seindicaquelaleyen- 
trará en vigencia desde la publica- 
ción del reglamento respectivo (de- 
berá dictase seis meses, contado 

desdesupublicación) ydefinela vía 
definanciamiento. 

Serelevósu fundamento civil, ya 
que permitirá alas familias contar 
conuncertificado pararealizar trá- 
mites. Hasta hoy, según se explicó, 
el Registro Civil, dadala carencia del 

presente Registro de PADE, declara 
alosdetenidos desaparecidos como 
personas vivas. Ello no solo traedo- 
lor a las familias, se remarcó, sino 

también consecuencias civiles y 
económicas. 

En el debate se llamó a avanzaren 

un proyecto complementario entrá- 
miteenelSenado. Estetipificapenal- 
mente la desaparición forzada. Asi- 
mismo, se pidió incluirenel Registro 
a personas que también presentan 
una desaparición forzada másallá de 

la dictadura. 

Lascríticas provinieron, mayorita- 
riamente, desde labancada republi- 

cana. Se estimó que tanto la califica- 
ción como el registro son innecesa- 
rios. Se sostuvo que “notiene sentido 
ni práctico ni jurídico” y que es “un 
gesto simbólico que divide a Chile”, 
Paralelamente, seafirmó queseama- 
rrarán sentencias judiciales para 
“mantener una máquina de produc- 
ción deindemnizaciones derepara- 
ciones económicas”,

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

18/12/2024
    $562.157
  $1.156.324
  $1.156.324

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      24.300
       8.100
       8.100
      48,62%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
DIARIO

Pág: 5


